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6-9 Rencontre avec Nicolas Bouche : 
le maire a répondu aux habitants 12-13 Semaine Bleue : 

ensemble, bien dans son âge 22-23 Micro-forêts : 
bientôt 6200 nouveaux arbres



  Marchés nocturnes : une soixantaine de stands, des balades à bord de l’Eldorado ; cet été les marchés nocturnes ont animé les berges de la Deûle.

  Journée rencontre associations :  
année particulière, dispositif particulier, mais 
les assos ont fait le plein d’inscrits.

  Fête de l’arbre : des ateliers, des animaux, de la grimpe, que du plaisir pour les familles.

  Soirée des entrepreneurs : échanger autour 
des difficultés des entreprises en période de Covid.

  Dimanches au bord de l’eau : ce dimanche-là, c’est            une sieste sonore qui fut proposée pour les visiteurs des berges.



Ouverture

  Dimanches au bord de l’eau : ce dimanche-là, c’est            une sieste sonore qui fut proposée pour les visiteurs des berges.

  World clean up day : des centaines de Lambersartois ont 
participé au nettoyage de leur ville ainsi que les collégiens de 
Lavoisier. Résultat : 238kg de déchets récoltés.

  Ciné de plein air : projection du Roi Lion au parc Borloo,  
merci qui ? Merci le centre social !
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Un magazine plus proche.

Après quelques mois d’absence, notamment en raison des élections 
puis des vacances scolaires, Lambersart info revient avec une nouvelle  
ligne éditoriale. Un magazine plus proche. Le graphisme est plus 
clair, aéré et laisse une part plus importante à la photographie. 

Sur le fond surtout, Lambersart info s’articule autour de nouvelles 
rubriques avec davantage d’interviews, de portraits, d’infos pratiques  
et d’infographies. Notre objectif : être le reflet de ce qui bouge  
à Lambersart, vous informer sur les projets, vous donner envie  
d’y participer. Les habitants, les associations, les élus  
(de la majorité et de l’opposition), les agents municipaux :  
tout le monde a sa place, tout le monde a la parole.

Dans ce numéro, vous trouverez logiquement plusieurs pages 
consacrées à la nouvelle équipe municipale, au travail depuis début 
juillet. La rédaction vous propose une interview de Nicolas Bouche 
(pages 6 à 9). Le nouveau maire s’est prêté au jeu des questions-réponses  
face à des Lambersartois qui ont pu lui poser toutes les questions 
qu’ils souhaitaient. Vous découvrirez également des articles  
sur la rentrée scolaire (pages 10/11), la nouvelle exposition du Colysée, 
“Bois” (pages 14/15), la première depuis le confinement du printemps 
dernier. Dans ce numéro, nous vous dirons comment la nouvelle 
majorité compte mettre en place sa politique de démocratie  
participative (pages 20/21) et vous saurez tout sur les micro-forêts 
(pages 22/23) qui vont prendre racine à Lambersart. 

Désormais, la dernière page de chaque Lambersart info sera  
consacrée à une carte, pour (re)découvrir la ville.

Ce magazine vous a plu ? Vous trouvez qu’il manque quelque chose ?  
Vous avez des idées d’articles à suggérer ?  
N’hésitez pas à nous contacter : lambersartinfo@ville-lambersart.fr

La rédaction

Transition  
écologique

Lien social Démocratie  
participative



 Espace Pierre de Coubertin :  
le parquet refait
Suite à un défaut de pose lors de la construction de l’espace 
Pierre de Coubertin, le parquet a dû être refait lors  
des vacances d’été, grâce à un accord de la ville avec  
les assurances. Les travaux ont duré jusque mi-septembre.  
Après la dépose de l’ancien parquet et son évacuation,  
il a fallu installer avec soin un nouveau parquet, ce qui comprend 
l’ossature en dessous, sur 1452 m2 ! Le traçage des terrains a 
ensuite été effectué. La ville a profité du chantier pour faire 
allonger les bras de deux panneaux de basket côté tribune. 
Enfin, un test “rebond ballon” par un organisme indépendant 
a permis de certifier le terrain pour la pratique du basket.

& utile

 Rue du Bourg, ça avance
Les travaux devraient être terminés pour la fin du mois 
d’octobre, il ne manquera plus que les plantations à la fin de 
l’automne. Actuellement, les ouvriers s’activent sur l’îlot central, 
dont la conception a légèrement été modifiée. En effet, un 
décaissement a été réalisé pour apporter, un mélange de 
terre/pierre afin de permettre aux futurs arbres de pouvoir 
prendre racine et se développer plus facilement. En tout, il y aura 
une vingtaine d’arbres. D’autres zones végétales pourront aus-
si s’ajouter à l’arrière de l’église, l’endroit paraissant très minéral 
notamment avec les places de stationnements prévues place 
des Frères Thomas.  

 Avenue Delecaux, les travaux  
de la partie commerçante sont terminés
La requalification de l’espace commerces avenue  
Henri-Delecaux est terminée ! Cette partie de l’avenue  
qui accueille boulangerie, fleuriste, pharmacie, traiteur  
ou encore un salon de bien-être avait besoin d’être reliftée. 
Les travaux se sont déroulés pour l’essentiel dans le courant 
du mois d’août et ont consisté en la réalisation d’un nouvel 
espace de stationnement longitudinal, la réfection des 
trottoirs et la pose d’un nouveau tapis de chaussée.  
Sur l’avenue elle même, la reprise de la piste cyclable  
a entraîné des travaux de voirie : début septembre  
a été posé un nouvel enrobé sur la chaussée. 
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Pratique
 La piscine ouverte à tous  
le samedi !
La nouvelle était attendue de nombreux Lambersartois :  
la piscine est désormais ouverte au public le samedi matin, 
depuis le 19 septembre, hors période de vacances scolaires. 
Deux séances tout public sont proposées : une première 
séance de 8h à 9h30 et une deuxième séance de 10h15 à 
11h45. En raison de la crise sanitaire, le port du masque est 
obligatoire pour l’accès aux vestiaires et le savonnage  
impératif aux douches avant l’accès au bassin.

Réservation préalable nécessaire sur l’adresse piscine@ville-lam-
bersart.fr, jusqu’au vendredi 12h. Tarif : 2€ le ticket journalier, 15€ 
la carte de 10 séances, 24€ la carte de 20 séances. Paiement par 
chèque ou en espèce (pas de CB).



 Une deuxième biobox  
pour les habitants

Il existe déjà une biobox, borne d’apport volontaire 
de déchets de fruits et légumes, dans le parc de 
la mairie, gérée par un maître composteur et une 
équipe de bénévoles référents. Une deuxième 
biobox vient de voir le jour à l’entrée des jardins 
d’insertion, allée Saint-Clément, entre le Bourg 
et les Conquérants. Elle est ouverte 7 jours sur 7, 
24 h sur 24, et gérée comme les jardins d’insertion 
par l’association Aras EsPas. Pour l’utiliser, il faut 
habiter Lambersart et s’inscrire au préalable (au 
03 20 08 44 44 ou sur l’adresse mail zerodechet@
ville-lambersart.fr), ce qui permet de recevoir 
un bioseau et des sacs en amidon de maïs auprès 
du service développement durable. Attention : en 
conséquence, les trois bacs à compost existants 
sur le site des jardins d’insertion ne sont plus 
accessibles en libre-service aux habitants. 

 Conventionner son logement, pourquoi pas ?

Pour en savoir plus, vous pouvez contacter le service Habitat de la Ville au 03 20 08 44 44 ou par mail 
sur Habitat-logement@ville-lambersart.fr • Une opération en partenariat avec SOLIHA, opérateur du 
programme d’amélioration de l’habitat dans la métropole Européenne de Lille :  AMELIO +

Le conventionnement d’un logement, 
c’est la mise en application d’une 
convention entre l’Agence Nationale de 
l’Habitat et un propriétaire souhaitant 
louer son logement. 
Les avantages pour le propriétaire ? 
• Déductions fiscales pouvant atteindre 

85 % d’abattement sur les revenus 
fonciers bruts

Les associations de commer-
çants, la fédération J’achète à 
Lambersart et la ville de Lam-
bersart s’unissent pour aider 
à la relance des commerces 
lambersartois. C’est ainsi que la 
somme de 5000€ en chèques 
cadeaux est à gagner dans 
vos commerces de proximité.  
Cette opération se déroulera du 10 octobre, Journée Nationale du Commerce de 
Proximité (JNCP), au 15 novembre. 125 chèques de 40€ seront à gagner par tirage au 
sort dans les commerces participants à l’opération. Vous aimez vos commerces, soute-
nez-les et consommez local !

 Soutenez le commerce de proximité et gagnez 
5000 € en chèques cadeaux 

Repair cafés, le retour
Depuis le début de l’année, le 
centre social Lino Ventura a lan-
cé ses Repair cafés itinérants. 
Une fois par mois, venez réparer 
gratuitement des objets cassés 
ou en panne (1 par personne) avec 
l’aide de réparateurs bénévoles : 
petit-électroménager, couture, 
audio/hifi, informatique, etc ...
De 18h 30 à 20h  : le 15 octobre 
centre Jules-Maillot, le 5 novembre 
ferme du Mont Garin, et le 3 décembre 
au centre social Lino-Ventura.

Des animations dans vos 
commerces le 10 octobre
Pour la 3e édition de la Journée 
nationale du commerce de proxi-
mité, samedi 10 octobre, des ani-
mations vous attendent dans vos 
commerces. Sous l’égide de la fé-
dération “J’achète à Lambersart”, 
de nombreux commerçants lam-
bersartois sont engagés ! Plus de 
renseignements sur lambersart.fr 
et sur le Facebook de J’achète à 
Lambersart.

Attention aux vols par ruse
Les vols par ruse, principalement  
dirigés vers les personnes âgées,  
sont en recrudescence. Soyez 
prudents avec les visiteurs.  
Pour éviter d’en être victime :  
poser une chaînette de sécurité  
sur la porte, ne pas faire rentrer  
la personne, demander la carte  
professionnelle du visiteur, de-
mander un numéro de téléphone 
pour pouvoir vérifier auprès de 
l’organisme et enfin aviser la mairie 
si la personne s’en réclame ou si 
vous avez été victime.

Carte résident zone bleue
Les cartes résidents permet-
tant le stationnement longue 
durée dans les zones bleues 
se font désormais à l’Hôtel de 
Ville,  19 avenue Clemenceau et 
non plus à la Police municipale.  
Pensez au renouvellement de 
votre carte !
Renseignements au 03 20 08 44 44

• Subventions de l’ANAH pour travaux
• Primes diverses 
Les conditions ?
• Respecter un plafond de revenus pour 

les locataires
• Appliquer un loyer inscrit dans la 

convention
• Louer un logement décent 
• Être situé en zone urbaine



La méthodeLa méthode
Sollicités par le biais de Facebook,  

une vingtaine de Lambersartois  
ont manifesté leur souhait de participer  

à cet échange avec le maire.  
Cinq d’entre eux ont été retenus,  

pour constituer un échantillon  
représentatif de Lambersartois :  

quartier, âge, profession,  
enfants, centres d’intérêt…  

Retrouvez l’intégralité des échanges  
sur lambersart.fr

Il est toujours possible de questionner le maire via 
son adresse mail : nbouche@ville-lambersart.fr



Nicolas Boucheavec
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Le nouveau maire s’est prêté samedi 5 septembre au jeu des questions-réponses avec 
cinq Lambersartois. L’échange a permis d’aborder les nuisances de la rocade, les 

relations avec la MEL, l’ouverture des installations sportives, l’animation, les 
projets immobiliers, la sécurité, mais aussi la méthode de travail de la nouvelle 
équipe municipale, axée sur l’écoute, la concertation et la transparence.

A. Ruiz Bowen : À Lambersart, il n’y a 
pas de centre-ville, mais le centre-Bourg  

pourrait être un peu plus un centre-ville,  
il y manque un marché, il y a très peu de bars, de 

restaurants…

N. Bouche. C’est un vrai problème. En 2014, 
notre programme insistait sur la nécessité d’un 

centre-ville au Bourg. En 2020, nous n’avons 
pas parlé de cela car malheureusement, la situation 

financière de la ville est dégradée et nous n’avons 
pas les moyens de mettre en place ce centre-

ville. En revanche, suite aux travaux rue du Bourg, 
auxquels on doit s’adapter même si on ne les a pas 

sollicités, l’idée est de développer un marché le 
samedi matin sur le parvis de l’église. Car en effet 

c’est un lieu de rencontre. De plus, ce sera juste 
à côté du Pacot, qui disposait d’un marché il y a 

quelques années. On souhaite aussi développer des 
promenades ludiques et sportives le long de la Deûle, 

en complément du Colysée et de l’aréna.  
Le succès des marchés nocturnes montre que cette 

atmosphère de balade dans un cadre  
agréable est appréciée.

P. Bossu : Entre les rodéos, la vitesse, et l’intense 
circulation, la rue Eugène-Descamps pose  

un vrai problème de sécurité.  
Que comptez-vous faire ?

N. Bouche : Tous les candidats aux municipales ont 
été interpellés par le collectif du quartier Verghelles 

qui se plaint de la vitesse et du nombre de poids 
lourds sur cette artère, notamment. Ma réponse est 
simple : je ne sais pas mais ensemble on va trouver 
quelque chose. Si on se met autour de la table avec 

des gens concernés, on va trouver une solution. 
C’est un vrai problème, on va le prendre à bras le corps.

P. Bossu : La municipalité précédente avait évoqué  
la possibilité d’un rond-point à la sortie  
du lotissement avenue de Viersen…

N. Bouche : S’agissant des promesses orales  
ou même par mail de mes prédécesseurs, 
si elles n’ont été suivies d’aucun début 

d’action, je ne les tiendrai pas.

Moi je ne fais pas de promesses,  
je dis : ensemble on va réfléchir. 

H. Kindt : Comment faire rayonner Lambersart  
en étant dans l’opposition à la MEL ?

N. Bouche : La MEL est tenue par des règles 
techniques et non politiques : aucune commune 
ne doit être lésée. Certainement en étant vice-
président, il est plus facile de passer certains 
obstacles. J’ai préféré soutenir un candidat qui 
a une morale politique, Rudy Elegeest, que le 
président actuel. On fait de la politique pour changer 
la vie des gens, pour être fier de ce qu’on fait, 
pas pour être malheureux. Mais je prends le pari 
que Lambersart ne sera pas délaissée car notre 
équipe est dynamique et va activer les sonnettes 
à la MEL pour mettre en œuvre les 3 piliers de notre 
programme : démocratie participative, transition 
écologique et lien social. 

Rencontre
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Pour les grands projets, on fait de la concertation, on discute 
avant de mettre en œuvre. Par exemple sur la mobilité, il faut 
réfléchir à un plan de circulation cohérent à Lambersart, mais 
pas répondre aux demandes rue par rue. Donc ça prend du 
temps, mais c’est cohérent pour les grands projets. Pour les 
petites améliorations quotidiennes sur des choses simples, je 
souligne que les services municipaux sont très réactifs.

N. Bernard : Quelles actions allez-vous mettre en œuvre sur 
la biodiversité ?

N. Bouche : L’utilisation des produits phytosanitaires 
est déjà supprimée. On va réaliser très vite deux micro-
forêts. Pour le reste je n’ai pas d’idée précise. On n’a pas 

toutes les idées, encore une fois. Par exemple, un collectif 
écocitoyen nous a sollicités pour nous donner des 
idées, il a rencontré le service urbanisme et échangé. 

H. Kindt : Il y a deux projets immobiliers épineux vers la tour 
de France 3. Quelle est votre position, ainsi que sur le projet 
de la friche Gruson, étant donné que le permis est signé ?

N. Bouche : Au Canon d’Or, TDF a vendu à des 
promoteurs des terrains autour de la tour. Un projet 
a été déposé pour une résidence services seniors. 

Des riverains se sont opposés au projet. Mais le permis de 
construire a été signé par la municipalité précédente. Sur 
ce terrain privé, le promoteur veut gagner de l’argent et il 
se trouve que le projet respecte les règles d’urbanisme, je 
ne vais donc pas faire un recours pour le perdre, même si je 
n’aurais pas fait là une résidence service seniors. Par contre, 
on a un problème de logement à Lambersart. C’était d’ailleurs 
le mantra de la municipalité précédente. Nous, on veut que 
dans nos projets, et donc dans le reste des terrains sur ce 
secteur, il y ait du logement.

Sur le site Gruson, au coin de la rue de Lompret et de la rue 
Monge, le terrain privé a été vendu à un bailleur, pour du 
logement social. Il a discuté avec les riverains, proposé un 
permis de construire, validé par la municipalité précédente, 
qui a décidé d’une subvention de 20 000 € pour 
compenser la diminution d’un logement. 

E. Bacart : Nous avons de belles infrastructures qui ne sont 
pas disponibles pour les Lambersartois, c’est dommage.  
Je pense à la piscine bien sûr mais aussi au stade de basket  
et de football allée du Béguinage, qui est fermé en raison  
des nuisances par certains jeunes, ou encore au city stade  
du Pacot. 

N. Bouche : Je suis 100% d’accord avec vous. On a fait  
une campagne notamment sur le lien social. 

Il faut avoir des lieux pour se retrouver. 
La piscine, on nous a dit que ce n’était pas possible de 
l’ouvrir aux Lambersartois. Et elle va être ouverte aux 
Lambersartois ! Les maîtres-nageurs nous ont donné des 
solutions. Le stade, je n’en ai pas entendu parler. Mais je le 
dis : les équipements publics lambersartois doivent être 
ouverts aux Lambersartois, c’est notre philosophie. Le 
problème c’est de faire régner une certaine sécurité, c’est un 
problème plus large. Pour moi, il faut du personnel municipal 
en tenue qui circule dans la ville. En attendant, les solutions 
simplettes de fermer, ce n’est pas ce qu’on va faire. 

A. Ruiz Bowen : Il y a un manque de lieux sociaux pour les 
jeunes, entre 12 et 16 ans, à Lambersart.

N. Bouche : La jeunesse a été délaissée. S’agissant du 
manque de salle à disposition pour les jeunes, on est train de 
chercher une salle. Et fermer les centres de loisirs la dernière 
semaine des vacances d’été, ce n’est pas normal. L’année 
prochaine, il y en aura, et on mettra les moyens pour nettoyer 
plus vite les lieux avant la rentrée.

N. Bernard : J’habite au Canon d’Or depuis 3 mois, nous 
sommes venus chercher à Lambersart la qualité du cadre 
de vie. S’il y a des grands projets à réinterroger à l’aune de 
l’écologie, il y a aussi de la place pour des petites choses qui 
ne nécessitent pas une grande étude et où les Lambersartois 
peuvent s’impliquer.

N. Bouche. C’est justement notre façon de faire.  
On est très à l’écoute, on répond aux questions. 

Dès que des habitants ont des idées 
simples à mettre en œuvre,  
on met en œuvre. 
Ainsi, aux Charmettes, les toilettes étaient fermées depuis 
des années, les habitants ont demandé leur réouverture, on 
l’a fait, ça demande juste un peu de personnel pour nettoyer. 

Au parc des Charmettes, des sanitaires remis en fonction.

Quels projets immobiliers au Canon d’Or ?



H. Kindt : Est-ce qu’on sait ce que va devenir le site Sion 
Bois au Canon d’Or ?

N. Bouche : Il est dans la continuité du site TDF, mais 
avec un promoteur différent. Nous souhaitons une 
proposition cohérente sur ce secteur. Nous désirons 

qu’il y ait la possibilité de commerces, de logements ainsi que 
de bureaux dans l’extension du parc du Pont-Royal. Là aussi 
ce sont des terrains privés. Nous allons réfléchir aussi  
à l’amélioration de cette sortie de Lambersart,  
mais cela ne se fera pas immédiatement.

E. Bacart : S’agissant des chiens, il y aurait des choses  
à faire. Au-delà du problème des déjections, qui sont 
limitées à quelques maîtres négligents, il manque un parc 
clos pour les chiens à Lambersart. Les chiens y courent, les 
maîtres se rencontrent. Aujourd’hui, on ne peut lâcher les 
chiens nulle part à Lambersart.

N. Bouche : Personnellement je n’ai pas de chien, mais on m’a 
expliqué ça, ce besoin de faire courir les chiens dans un parc 
dédié et fermé. On va y réfléchir, on n’a pas trouvé d’endroit 
pour l’instant. S’il y a une communauté Facebook donnez-
nous des idées. 

N. Bouche : Le passage de 9 à une vingtaine de policiers 
municipaux, c’est sur la durée du mandat, 6 ans. 

Je dois faire avec une situation 
financière dégradée, il faudra réduire 
d’autres dépenses.
H. Kindt : Les caméras peuvent servir à retrouver des 
auteurs d’infractions. De plus, il y avait l’idée d’un centre de 
vidéosurveillance mutualisé…

N. Bouche : Aujourd’hui, nos 101 caméras ne sont pas 
visionnées en direct par nos policiers municipaux, mais 
seulement quand la police nationale nous le demande. Sur 
228 demandes de la police nationale pour des faits commis 
sous les caméras, 28 images étaient exploitables, et 20 ont 
finalement été transmises. Les statistiques disent que les 
caméras ne servent à résoudre un fait que dans 4% des cas. 
Si ce dispositif ne coûtait rien, d’accord, mais une caméra 
coûte 12 000 €, dure 10 ans, sans compter l’entretien,  
les serveurs… Et nous n’avons pas les moyens de mettre  
des policiers la nuit devant les écrans en direct.  
Donc je maintiens cette position par pragmatisme.

P. Bossu : Est-il possible de créer des parkings sur 
Lambersart ?

N. Bouche : Nous n’avons pas de foncier sur notre territoire 
pour cela, mais dans les réflexions engagées par la MEL, 
il y a les parkings relais. J’ai bien conscience que le trafic 
dans Lambersart est constitué en bonne partie par du trafic 
traversant. Une de nos idées est donc de rendre la traversée 
de Lambersart plus difficile.

P. Bossu : La rocade engendre une importante pollution 
sonore et atmosphérique, et avec l’augmentation du 
nombre de véhicules, ce qui était supportable devient 
insupportable. 

N. Bouche : Je prends l’engagement de m’en soucier mais la 
solution est complexe, chère et implique beaucoup d’acteurs. 
À un moment, les politiques mettront les moyens qu’il faut 
pour réduire le trafic routier, pour que les gens viennent  
sur Lille autrement qu’en voiture, pour l’instant je ne vois  
pas grand-chose au niveau de la MEL. En attendant,  
il est peut-être possible d’obtenir une réduction de la vitesse  
sur la rocade. 

La circulation sur la rocade entraîne des nuisances importantes pour certains Lambersartois.

En projet, le développement de la police municipale.

H. Kindt : Vous avez voté contre de nouvelles caméras de 
vidéosurveillance dans la ville mais il n’y a pas encore de 
nouveaux policiers municipaux. Avez-vous une date à 
donner ?
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Conformément aux directives 
gouvernementales, la rentrée 
s’est effectuée dans des 
conditions proches de la 
normale : tous les élèves 
étaient attendus à l’école 
le 1er septembre, et étaient 
pour la plupart heureux de 
retrouver leurs copains et 
leur école. Tout comme 
leurs parents !  
Bien sûr, le respect des 
règles sanitaires était dans 
tous les esprits  
aussi. En s’appuyant sur 
l’expérience de juin, les 
services municipaux 
ont mené une réflexion 
cet été pour adapter le 
protocole sanitaire, au 
niveau du nettoyage 
et de la désinfection 
des écoles, de la 
restauration scolaire, 
de l’organisation 

Une rentrée (presque)   Une rentrée (presque)   normalenormale
des ateliers pour apprendre et des 
contrats-ville, aux contraintes et aux 
besoins. 

Il s’agissait de permettre un accueil 
dans un cadre serein, propice aux 
apprentissages et à la vie  
collective, tout en garantissant 
la protection des élèves et des 
personnels.

Activités périscolaires 
maintenues 
Ainsi, la désinfection du matériel 
et des points de contact se fait au 
minimum deux fois par jour dans les 
écoles. Si la restauration scolaire 
fonctionne en repas chaud pour tous 
dans les restaurants scolaires dédiés, 
le dispositif a été légèrement adapté. 
Pour éviter le brassage d’enfants, au 
niveau du restaurant scolaire Watteau, 
une zone est attribuée à chaque école, 
et les enfants sont servis à table (plus 
de self-service). Entre chaque service, 
tables et chaises sont désinfectées 

Nouvelle tête

Alexandra 
Fossurier, directrice  
de l’école Samain
Marie-France Deraedt a tiré sa révérence en 
juin dernier. La désormais ex-directrice de 
l’école Albert-Samain a pris sa retraite et c’est 
une Lambersartoise, Alexandra Fossurier, qui 
prend la suite. 
La nouvelle directrice a pris ses fonctions en 
septembre. Originaire de la banlieue parisienne, 
la jeune femme a enseigné sur Marcq-en-Barœul. 
“Ma volonté d’évoluer et mon souhait de faire 
autre chose que d’être toujours dans une classe 
m’ont poussée à prendre une direction”,  
explique-t-elle. Pour sa première, Alexandra 
Fossurier a constaté que “la rentrée s’est bien 
passée, les parents et les enfants sont globalement 
contents du retour à l’école.” 
Le premier objectif de la directrice “sera d’assurer 
la sécurité de tous vis-à-vis du virus, mais cela ne 
doit pas nous empêcher d’avoir des projets”.  
Si tout n’est pas encore calé avec l’équipe 
enseignante “qui m’a très bien accueillie”, dit-elle, 
l’enseignante en CM, souhaite faire développer 
le numérique dans l’enseignement, l’ENT 
(Environnement Numérique de Travail), favoriser la 
connexion parents-enfants-enseignants pour une 
meilleure communication, etc.  



1923
élèves

dans les écoles 
publiques

1285
élèves

dans les écoles 
privées

Une rentrée (presque)   Une rentrée (presque)   normalenormale

Propreté des écoles

Maryse Dellouve, Goliath contre Covid

Maryse Dellouve est agent d’entretien  
à la ville de Lambersart depuis 1992  
et depuis 20 ans à l’école Albert Samain. 
Du lundi au vendredi, Maryse, tout comme 
ses collègues de Samain ou d’ailleurs, 
commence son service à 6h30, le termine 
à midi avant d’enchainer deux heures 
entre 15h et 17h30 (sauf les mercredis  
et vendredis où elle termine à 14h).  
En pleine période Covid-19, elle fait part de 
son expérience. 
“Avant le Covid, le travail consistait dans 
un premier temps à aérer les classes, laver 
les tables, les chaises, le tableau ou encore 
vider les poubelles. Nous mettions en ordre 
pour l’entrée des élèves. Avec l’apparition  
du Covid, certaines tâches quotidiennes 
sont devenues plus précises.  

Lors du nettoyage d’une table  
nous désinfectons les côtés de table  
et nous sommes plus rigoureux lors  
du nettoyage des barreaux ou des dossiers 
de chaises par exemple. Un travail méticuleux, 
puisque nous nettoyons les chasses d’eau, 
les boîtes à papier ou encore la robinetterie 
avec un soin très particulier, et cela chaque 
jour. Equipées de masques et de gants, 
nous utilisons également des produits 
désinfectants quand avant la Covid nous 
n’avions que des produits nettoyants. 
Nettoyer les toilettes entre chaque  
groupe lors des récréations, des couloirs,  
des porte-manteaux, tout cela nécessite 
d’aller plus vite mais surtout d’adopter  
une meilleure organisation”. 

par le prestataire Dupont Restauration, 
et chaque école arrive avec un bus 
différent. S’agissant des contrats-ville, 
organisées comme chaque année en 
fin de journée scolaire jusqu’à 18h, 
les activités, qui commencent fin 
septembre, sont proposées par école 
en raison des contraintes sanitaires 
mais le choix de l’enfant entre plusieurs 
activités est préservé.

On retiendra aussi que les horaires 
d’entrée dans les établissements sont 
légèrement échelonnés à la demande 
de l’Éducation Nationale, pour éviter 
des regroupements trop importants.

Rappelons enfin que si le port du 
masque est obligatoire pour les 
adultes à l’intérieur des écoles, il l’est 
aussi pour les adultes et les enfants de 
11 ans et plus dans un périmètre de 50 
mètres autour des entrées et sorties 
des écoles, 15 minutes avant et après 
l’ouverture et la fermeture. 

Les effectifs dans les écoles lambersartoises  
sont en baisse, avec 3208 élèves inscrits cette année 

dans les différentes écoles de la ville, contre 3267  
l’an dernier, soit une baisse de 59 élèves.



Bleue

Retrouvons-nous !Retrouvons-nous !
LUNDI 5 OCTOBRE

Salle A. Malraux

10h : Présence d’un truck. Venez rencontrer 
l’équipe de SOLIHA qui vous aidera à repenser 
votre logement pour un quotidien adapté.
11h : Ouverture de la Semaine Bleue 
et retrouvailles autour d’une surprise. 
N’oubliez pas de vous inscrire auprès du 
CCAS !
14h30 à 16h30 : Table ronde “Ensemble, 
bien dans son âge, bien dans son 
territoire”. De quoi avons-nous besoin ? 
Que souhaitons-nous pour une ville 
bienveillante au regard des seniors ? Quelle 
accessibilité ? Quels loisirs ? Quel habitat ? 
Comment bien vivre son âge ? Quelle 
alimentation ? 
Vous avez la parole, venez échanger avec 
l’équipe municipale lors de ce moment 
convivial et de partage.

Sportons-nous bien !Sportons-nous bien !
MARDI 6 OCTOBRE

Salle Bouchar, allée du Béguinage
Matin :
9h à 12h : Atelier Biodanza, danse de la 
vie, 3 séances d’une heure : 9 h /10h /11h. 
Nombre de places limité à 10 personnes par 
atelier.
Après-midi
Atelier Stretching postural pour un corps 
tonique et sans douleur - 3 séances d’une 
heure : 14h / 15 h / 16h - Nombre de places 
limité à 10 personnes par atelier.
14h à 16h30 : Autour d’une marche 

nordique, mon corps respire le plein air et 
s’anime pour être en forme. 
Départ plaine du Colysée – Gratuit – tout 
public. Nombre de places limité – prévoir 
une tenue (tee-shirt bleu de préférence) et 
des chaussures adaptées. Prêt de bâtons. 
Pot de l’amitié offert à l’arrivée.

Cultivons notre jardin !Cultivons notre jardin !
MERCREDI 7 OCTOBRE

Salle Bouchar, allée du Béguinage

Jardinons ensemble
Matin
9h, 10h,11h : Atelier green gym, Sport au jardin 
14h30 : Découverte du jardin partagé 
Course à l’escargot et atelier compostage. 
Corbeille d’herbes aromatiques. Corbeille 
d’herbes aromatiques et tisanes.

DU 5 AU 10 OCTOBRE 2020

Ensemble, bien dans son âge,  Ensemble, bien dans son âge,  
bien dans son territoirebien dans son territoire

Un enjeu pour l’après CovidUn enjeu pour l’après Covid

Denise Hayes et Philippe Curvers 
forment un couple de Lamber-
sartois qui apprécie beaucoup les 
activités seniors proposées par le 
CCAS et ses partenaires. “Il y a de 
quoi s’occuper !” Et ils savent de 
quoi ils parlent. lls participent aux 
activités seniors de la ville depuis 
la création des Ambassadeurs de 
la forme, dispositif auquel a adhéré 
Denise, puis Philippe. “Après des 

“Pour les seniors, il y a de quoi s’occuper”“Pour les seniors, il y a de quoi s’occuper”
années intenses à la Croix-Rouge sur 
Lille, j’ai voulu lever le pied et faire du 
bénévolat sur Lambersart, tout en 
étant active physiquement”, explique 
Denise, institutrice retraitée. 

Dans le cadre des Ambassadeurs de 
la forme, comme Philippe, ancien 
comptable, elle participe aux marches 
nordiques du CCAS, au Diagnoform, à 
la rédaction de la Lettre de la forme. 
“C’est sympa, on est une bonne équipe, 
on voit du monde”. Ils tentent d’entraî-
ner dans leur sillage d’autres seniors.  

Le couple apprécie aussi beaucoup de 
participer chaque année aux activités 
de la Semaine Bleue : marche bien sûr, 
dictée intergénérationnelle, atelier 
cuisine…  “Nous aimons toutes les 
activités qui permettent aux gens de se 
retrouver !”

Dans la thématique de la Semaine Bleue 2020, tout est dit sur les clés du bien vieillir.  
D’abord être bien chez soi, adapter son habitat, décorer, cuisiner, jardiner…  

Être bien dans son âge en s’engageant, en se tonifiant, en voyageant, en ayant des projets…  
Enfin, être ensemble, c’est aussi poursuivre les élans de fraternité initiés pendant  

le confinement, c’est participer à la dynamique des actions et des événements  
proposés par le CCAS et ses partenaires, notamment cette semaine d’octobre !

Semaine
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“Créer du lien à travers l’animation”“Créer du lien à travers l’animation”

Amicale des retraités : “Les gens sont heureux de se retrouver”Amicale des retraités : “Les gens sont heureux de se retrouver”

Depuis longtemps, le CCAS dispose 
d’un animateur seniors, qui coor-
donne les nombreuses animations 
proposées aux aînés lambersartois. 
Anthony Moorthamer, auparavant 
à l’Ehpad Soleil d’automne, occupe 
ce poste depuis presque un an, et a 
pour objectif de “créer du lien social 
à travers l’animation et de permettre 
aux seniors de mieux vieillir”. 

Ainsi, il propose en moyenne tous 
les 15 jours des temps forts à  
destination des personnes isolées, 

identifiées par le pôle seniors du 
CCAS. “Sur une thématique en lien 
avec le calendrier, comme le carna-
val, ou pour permettre de l’échange, 
comme autour de photos souvenirs”.  
Il coordonne avec l’équipe des 
Ambassadeurs de la forme la marche 
nordique, le mardi tous les 15 jours, 
et a mis en place récemment, en 
complément, une promenade  
“sans bâton, sans pression”,  
l’autre semaine. 

“On soutient aussi le jardin partagé  
du Béguinage géré par les AJOnc, 
plus particulièrement destiné  
aux aînés”. Bien sûr, il participe  
à l’organisation, notamment pour 
 le côté animation, des banquets et 
de la distribution des colis de Noël. 

Enfin, Anthony se concerte avec les 
établissements qui hébergent des 
personnes âgées pour communiquer  
sur les animations qu’elles organisent,  
via la plaquette seniors trimestrielle. 
“De nombreuses animations sont  
organisées par ces structures, mais ce 
n’est pas toujours facile d’entraîner les 
gens à y aller, c’est un axe à renforcer”.

Relaxons-nous !Relaxons-nous !
JEUDI 8 OCTOBRE

Salle Bouchar, allée du Béguinage

10h : Lecture relaxante en 
intergénérationnelle 

14h à 15h et 15h30 à 16h30 :  Atelier 
relaxation non verbale (Béatrice Gourdin)

Surfons sur  Surfons sur  
la vague numérique, la vague numérique, 
une fenêtre  une fenêtre  
sur le lien social !sur le lien social !
VENDREDI 9 OCTOBRE

Salle Bouchar, allée du Béguinage

Matin
Rendre accessible le numérique et internet

Distrayons nous !Distrayons nous !
SAMEDI 10 OCTOBRE

Salle Bouchar, allée du Béguinage

10h à 12h : Démonstration de billard. 
Organisée par l’Amicale des retraités. 
Ouvert à tous – gratuit

13h30 à 18h : concours de belote. 
Organisée par l’Amicale des retraités. 
Ouvert à tous – entrée payante 5€. 
Renseignements et inscriptions :  
06 77 82 53 53

 Pendant la Semaine Bleue, 
possibilité d’emprunter 

gratuitement la navette seniors à destination de 
certaines animations sur inscription préalable 
au CCAS

 Port du masque et respect des 
gestes barrières obligatoires

Renseignements et inscriptions :
CCAS (Centre Communal d’Action Sociale)
19 avenue Georges Clemenceau

• du lundi au mercredi de 8h à 18h
• Jeudi de 8h à 14h et de 16h à 18h
• Vendredi de 8h à 12h30

par téléphone : 03 20 08 44 60  
par mail : semainebleue@ville-lambersart.fr

Avec la participation financière du Département 
dans le cadre de l’appel à projets “Phosphor’âge”
Avec la participation : SOLIHA, participants 
table ronde, Biodanza, Stretching postural, 
les ambassadeurs de la forme, les bénévoles, 
Institut Pasteur, les Escoffiers, les AJONC, 
Merci Bastien. 

L’Amicale des retraités participe 
historiquement à la Semaine 
bleue à Lambersart : logique, c’est 
une importante association de 
seniors, puisqu’elle compte 286 
adhérents, explique Jean Morreel, 

président depuis deux ans. Après une 
interruption de six mois due au Covid, 
les activités reprennent enfin dans le 
respect des règles sanitaires. Dès fin 
juin, billard et belote ont été à nouveau 
proposés, ce sont d’ailleurs les activités  
figurant dans le programme de la 
semaine bleue. Il y a aussi désormais 
l’informatique, les cours d’allemand 
et d’anglais, la relaxation, le tennis de 
table, l’aquagym. Le choix est vaste. 
Seuls les goûters sont difficilement  
organisables actuellement. Pour 
autant Jean Morreel s’attend à une 
baisse du nombre de pratiquants en 

raison de la crise sanitaire, une 
baisse déjà constatée en raison des 
nouvelles pratiques des retraités. 
“C’est compréhensible, car nous 
avons tous dans les proches de 
notre âge des morts du COVID”.

“Distanciation sociale, désinfection, 
gestes barrière, des protocoles 
stricts sont mis en place pour 
garantir la santé de nos adhérents. 
Il ne faut pas hésiter, car la bonne 
ambiance est au rendez-vous et cela 
fait du bien de se retrouver !” Avis aux 
amateurs. 
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Le bois, matière dure qui constitue le 
tronc, les branches et les racines des 
grands végétaux, s’expose au Colysée du 
12 septembre au 29 novembre.

Noble, brut, massif, rare, précieux, le bois 
a inspiré six artistes présents : Artimuse 
(collectif), Clair Boucl, Yannick Clayman, 
Hugues Houssais, Scenocosme (duo 
d’artistes) et Thierry Teneul. 

Le bois est respecté, sublimé, transformé 
et réinventé. Tout au long de l’exposition, 
on ressent une profonde estime et un 

Une comète qui  Une comète qui  
apporte la destruction  apporte la destruction  
et la vieet la vie
“Pour le Colysée de Lambersart, je présente 
l’Anthropocomète. C’est une comète 
apocalyptique créée par l’activité de 
l’homme. L’idée m’est venue à la suite 
des incendies qui ont touché l’Australie 
et qui trouvent leurs origines dans le 
réchauffement climatique. Un milliard 
d’animaux ont été tués, cela m’a beaucoup 
choquée. Moi qui fais plutôt un travail léger 
et coloré, là j’étais dévastée. Je faisais le 
constat que l’homme ne réagit jamais face 
aux signes que lui envoie la nature. Alors 
je me suis mise à réaliser une comète qui 
viendrait s’écraser sur la planète et contre 
laquelle l’être humain ne pourrait rien faire. 
C’est suite à cette catastrophe que l’on 
réaliserait l’ampleur des dégâts. 

Cette Anthropocomète, qui fait référence 
à l’anthropocène n’est pas aussi 
dramatique qu’elle y paraît. Car la comète 
apporte la destruction et la vie. En effet, 
les comètes contiendraient en elle des 
éléments chimiques qui auraient apporté 
la vie sur terre. Cette Anthropocomète 
est donc aussi un signe d’espoir.”

Claire Boucl,Claire Boucl,

pétaliste et artiste vég
étal

e BOIS
l’exposition
Découvrez



Premier choc esthétique ?
Simon : Giuseppe Penone et ses sculptures 
monumentales ont été un déclic important.
Meli : Moi qui viens de la peinture, ce sont 
les grands maîtres de la Renaissance et en 
sculpture les Michel Ange. C’est classique, mais 
cela m’a beaucoup marquée.
Le livre d’art qui traîne sur votre 
table de nuit ?
Meli : Pas de livres d’artistes mais 
 des bouquins de peinture surtout théoriques 
pour toujours s’inspirer.
Simon : Je suis un gros lecteur de bandes 
dessinées et de romans graphiques dont 
Lorenzo Mattotti qui oscille entre les deux. 
J’aime aussi beaucoup Anselm Kiefer, un 
sculpteur installateur important pour moi. 
Vous faites un casse dans un musée, 
quel tableau emportez-vous ?
Simon : J’aimerais bien avoir un Gauguin !
Meli : Moi ce serait sûrement un Yan Pei-Ming, 
un portraitiste, une peinture assez noire mais 
qui m’inspire beaucoup.  
Une source d’inspiration 
inépuisable ?
Simon : Une réponse hyper bateau : la nature.
Méli : Observer les corps, la démarche des 
gens, les émotions.

Votre parcours ?
Simon : Long et chaotique (rire).
Méli : Notre parcours se ressemble, nous 
sommes passés par Saint-Luc à Tournai, moi 
j’étais en section illustration et Simon en art 
graphique.
Simon : Le fait de partager le même atelier, 
nous avons décidé de travailler ensemble 
et de créer un collectif, un collectif de deux 
personnes ! 
Pourquoi des sculptures en 
cagette ?
Méli : Lors d’un événement, il fallait que l’on 
crée un stand pour présenter nos pièces 
personnelles, nous voulions créer quelque 
chose d’original. On avait quelques cagettes 
sous la main, on en a fait un stand.  
Les visiteurs ont plus apprécié notre stand  
que nos boulots (rire). On s’est dit que  
l’on tenait quelque chose et c’est ainsi  
qu’est née l’aventure.
Que présentez-vous à Lambersart ?
Simon : Plusieurs pièces dont une main 
monumentale avec un arbre qui pousse 
à l’intérieur de la main, nous présentons 
également un renard accompagné  
d’une petite fille et une série  
de masques hybrides entre l’homme  
et l’animal. 

Collectif Artimuse  Collectif Artimuse  
Simon Durand et Meli Juestz,  
sculpteurs de cagette

souci écologique pour cet être vivant et 
un vrai travail artistique autour de ses 
qualités esthétiques. 

BOIS
l’exposition
Découvrez

 
avenue du Colysée • berges de la Deûle
métro Bois Blancs / ligne 2 • Stations V’Lille Bois 
Blancs • Marx Dormoy / Hippodrome

03 20 006 006 • www.lambersart.fr

Entrée libre  
du mercredi au samedi 13h > 18h
dimanche 13h > 19h



Stéphanie Hennion propose des ateliers œnologie et des formations
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“Le vin, nous n’en faisons jamais le tour, 
avec le vin, nous faisons de la science, 
de la littérature ou encore de la 
philosophie !” Pour Stéphanie Hennion, 
le vin, une passion, est une boîte de 
Pandore, “le meilleur outil pour aller  
à la rencontre des hommes.” Éducatrice 
WSET (Wine and Spirit Education 
Trust) en œnologie et créatrice 
d’ateliers autour du vin, Stéphanie gère 
également Déjeunons sur l’herbe, son 
école du vin basée à Lambersart. 

Stéphanie Hennion partage son goût 
du vin auprès des particuliers et des 
entreprises depuis 2010 sur Londres 
au sein de sa société Food & Wine 

Déjeuner  
en paix,  
sur l’herbe avec un bon vin* !

Tasting Ltd et depuis avril 2017 en 
France, sur Lambersart, ses alentours 
mais aussi Bruxelles, Luxembourg et 
Paris au sein de sa société Déjeunons 
sur l’Herbe.

L’activité de Stéphanie s’articule 
autour de trois parties. L’amatrice du 
Syrah en Saint-Joseph, du Pinot Noir 
jeune de Nouvelle-Zélande et du Pinot 
Noir vieux de Bourgogne, propose 
“des ateliers dégustation sur-mesure 
et à domicile pour les particuliers et 
les entreprises, autour du thème de 
votre choix : accords mets et vins, 
initiation à la dégustation, découverte 
d‘une appellation, etc” souligne-t-elle. 

Mais Déjeunons sur l’herbe propose 
aussi des formations qualifiantes en 
œnologie “adaptées à tous les niveaux, 
que vous soyez complètement novice, 
professionnel de la restauration ou 
déjà initié à quelques secrets de cette 
discipline”, indique la jeune femme. 
Associée à La Cense et son chef 
Stéphane Lefevre, l’œnologue propose 
également des Soirées accords mets 
tous les mercredis à partir de 20h ! 

*À consommer avec modération

Déjeunons sur l’herbe 164 avenue Becquart 59130 
Lambersart • Tél. 06.52.02.63.46,  
également sur facebook et instagram.  
https://www.dejeunons-surlherbe.com/



Le nouvel abbé remplace Jean-François Bordarier

Ils font vivre Lambersart

Un nouveau chef pour le restaurant gastronomique

Nouveau
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La Laiterie à Lambersart a un nouveau 
chef ! Le restaurant de Pascal 
Boulanger, qui possède plusieurs 
tables de renom dans la région, dont 
l’Arbre à Gruson et le Court Debout à 
Lille, a recruté le jeune Édouard 
Chouteau. Jeune mais avec une solide 
expérience ! En effet, ce Breton de 
27 ans a travaillé pour de grands 
chefs, comme Pierre Gagnaire (Le 
Balzac), Éric Frechon (Le Bristol), Alain 
Passard (l’Arpège) et Christophe Pelé 

La Laiterie :  Édouard Chouteau aux fourneaux

3 questions à  

Jean-Luc Garin  

(Le Clarance). Il a obtenu sa première 
place de chef au restaurant Anne du 
Pavillon de la Reine place des Vosges à 
Paris, qui a gagné une étoile au début 
de l’année. À Lambersart, il va jouer 
sa partition dans la tradition avec des 
cuissons sur os, des jus, des sauces, 
un travail autour de produits de saison 
et de proximité, mettant l’accent sur la 
fraîcheur, la modernité et la technique 
afin de s’inscrire dans son époque. 

Pouvez-vous résumer votre 
parcours ?  
J’ai 50 ans. Je suis originaire des 
Weppes, né dans une famille 
d’agriculteurs de 6 enfants, de tradition 
chrétienne. J’ai eu la vocation tout jeune. 
J’ai fait deux ans de séminaire puis des 
études de philo et d’histoire, surtout à la 
Sorbonne, car je voulais un peu découvrir 
du pays, avant de finir mes études de 
théologie. J’ai passé 6 ans à Saint-
Pierre-Saint-Paul à Wazemmes, puis 6 
ans comme curé de Seclin. Enfin, j’ai été 
pendant 8 ans directeur du séminaire de 
Lille. J’étais chargé de la formation des 
prêtres pour 9 diocèses du grand Nord-Est 
de la France, et aussi secrétaire national 
des séminaires pour toute la France, 
un travail de coordination. Je connais 
Lambersart pour y avoir donné un coup 
de main les week-ends depuis 10 ans. 
Sinon, je suis musicien, et je fais du sport 
en salle !

Quel regard portez-vous  
sur la vie de prêtre ? 
Pour moi, mon travail a quatre 
dimensions : le soutien à tous les 
bénévoles intégrés à la paroisse, et 
ils sont nombreux ici, tant pour le 

catéchisme, que pour la préparation au 
baptême, au mariage, les enterrements, 
la disponibilité pour discuter avec les 
paroissiens, la disponibilité pour tous les 
Lambersartois, et enfin les célébrations 
avec la rencontre des personnes. 
C’est une vie bien remplie, on voit des 
dizaines de personnes chaque jour, qui 
vivent de grands drames, de grandes 
joies, on est au cœur de la vie des gens, 
c’est un ascenseur émotionnel, c’est 
passionnant !

Comment voyez-vous votre mission à 
Lambersart ? 
La transition avec l’abbé Bordarier a été 
facile, puisque je le connais depuis 23 

ans ! Je continue à faire des messes 
dans les 5 clochers de Lambersart.  
Je suis le curé des Lambersartois, pas  
le curé de Lambersart ! Une paroisse, 
c’est d’abord les gens qui la font vivre,  
le prêtre est à leur service. Le maître-mot 
c’est la rencontre et l’écoute, même 
si la crise sanitaire complexifie tout. 
Pour moi, si dans les zones rurales, il y a 
beaucoup de choses à réinventer, en ville 
comme ici, il faut favoriser des petits 
groupes de quartier qui organisent  
un maillage de fraternité réel et  
concret, c’est aussi à partir de là que  
le témoignage de l’église va se donner.
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1  Nicolas BOUCHE 
49 ans – Canon d’Or 
Sécurité /Administration générale/ 
Marchés publics 
Conseiller métropolitain 
nbouche@ville-lambersart.fr

2  Antoine PIERROT 
50 ans – Canon d’Or 
Transition écologique 
apierrot@ville-lambersart.fr

3  Héloïse GERBER 
43 ans – Canteleu 
Démocratie participative/ 
Prévention et Médiation 
hgerber@ville-lambersart.fr

4  Pierre BERTIN 
56 ans – Canteleu 
Solidarités et action sociale/Logement 
pbertin@ville-lambersart.fr

5  Emmanuelle PICHONAT 
46 ans – Pacot-Vandracq 
Écoles/Vie scolaire/Enfance 
epichonat@ville-lambersart.fr

6  Kacem LEMTIRI 
35 ans – Bourg-Mairie - Finances 
klemtiri@ville-lambersart.fr

Barbara LEROY-LAIDEBEUR
49 ans – Canon d’Or - Ressources humaines  
bleroy-laidebeur@ville-lambersart.fr 
(n’était pas présente lors de la photo) 

7  Gilles DUMEZ 
68 ans – Champ de courses 
Déplacements et mobilité 
gdumez@ville-lambersart.fr

8  Pascale LUCOT 
52 ans – Canon d’Or 
Vie associative/Jumelage 
plucot@ville-lambersart.fr

9  Fouad LAOUTID 
45 ans – Bourg-Mairie 
Travaux/Bâtiments publics 
flaoutid@ville-lambersart.fr

10  Sabine DEWAS 
51 ans – Canon d’Or - Seniors 
sdewas@ville-lambersart.fr

11  Emmanuel MAGDELAINE 
47 ans – Conquérants 
Information des habitants et Innovation 
Adjoint des quartiers  
Cessoie – Conquérants – Canon d’Or
emagdelaine@ville-lambersart.fr

12  Chantal COUSIN 
62 ans – Nord-Ouest 
Culture 
Adjointe des quartiers  
Nord-Ouest – Pacot-Vandracq  
ccousin@ville-lambersart.fr

13  Thomas HUBERT 
43 ans – Bourg-Mairie 
Sport 
Adjoint des quartiers  
Bourg-Mairie - Canteleu 
thubert@ville-lambersart.fr

14  Domitille DUSAUTOIS 
33 ans – Champ de courses 
Petite enfance et réussite éducative 
ddusautois@ville-lambersart.fr

15  Nicolas BURLION 
50 ans – Nord-Ouest 
Aménagement/Urbanisme 
nburlion@ville-lambersart.fr

16  Anne RAMON 
56 ans – Canon d’Or 
Handicap/Santé 
aramon@ville-lambersart.fr
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Les élus du conseil municipal sont à votre disposition  
pour les questions relatives à leur domaine de compétence.  
             N’hésitez pas à les contacter par mail !

Conseil Municipal

17  Xavier DE RYCKE 
63 ans – La Cessoie 
Commerces/Entreprises/Emploi 
xderycke@ville-lambersart.fr

18  Martine CACHEUX 
75 ans – La Cessoie 
Accompagnement des familles 
mcacheux@ville-lambersart.fr

19  Guillaume LEKIEFFRE 
52 ans – Bourg-Mairie 
Cadre de vie /Propreté/ 
Affaires patriotiques 
glekieffre@ville-lambersart.fr

20  Céline DOUTRIAUX 
43 ans – Canteleu 
Patrimoine culturel et création 
cdoutriaux@ville-lambersart.fr

21  Yassir MOUKRIM 
40 ans – Pacot-Vandracq 
Jeunesse 
ymoukrim@ville-lambersart.fr

22  Christine NISOLLE 
72 ans – Canteleu 
Aides de proximité 
cnisolle@ville-lambersart.fr

23  Bertin LEMBREZ 
35 ans – Bourg-Mairie 
Politique de la ville/Habitat et logement 
blembrez@ville-lambersart.fr

24  Maha KALACH 
45 ans – Nord-Ouest 
Restauration scolaire 
mkalach@ville-lambersart.fr

25  Quentin VASSEUR 
31 ans – Canteleu 
Développement durable 
qvasseur@ville-lambersart.fr

26  Claire PILLA 
42 ans – Conquérants 
Arts vivants 
cpilla@ville-lambersart.fr

27  Carole DOMRAULT-TANGUY 
50 ans – Canteleu
Conseillère métropolitaine 
cdomrault-tanguy@ville-lambersart.fr

28  Christophe CAUDRON 
57 ans – La Cessoie 
Conseiller métropolitain 
ccaudron@ville-lambersart.fr

29  Hélène ALTIDE 
38 ans – Canon d’Or 
haltide@ville-lambersart.fr

30  Pierre REYNAERT 
49 ans – Canon d’Or 
preynaert@ville-lambersart.fr

31  Clothilde SCHERPEREEL 
47 ans – Conquérants 
cscherpereel@ville-lambersart.fr

32  Stéphane ACQUETTE 
46 ans – Canon d’Or 
sacquette@ville-lambersart.fr

33  Pierre-Yves PIRA 
58 ans – Canon d’Or 
pypira@ville-lambersart.fr

34  Catherine GILLERON 
62 ans – Pacot-Vandracq 
cgilleron@ville-lambersart.fr
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Le premier conseil municipal, ou plus exactement les deux 
premiers conseils municipaux, le premier étant consacré 
au ROB (Rapport d’Orientation Budgétaire), le second 
essentiellement au budget, se sont déroulés salle Malraux 
ce jeudi 16 juillet dans le strict respect des gestes barrière.

• Un vote du budget 2020 dans l’urgence, au cœur de l’été :
• 50% des dépenses de fonctionnement ont déjà été engagées, 

mais la majorité a néanmoins réduit certaines dépenses 
(notamment en communication-relations publiques  
ou caméras de vidéosurveillance). 

• 500 000 € d’imprévus, seront réorientés  
vers de nouveaux projets.

• Souhait de la ville de faire évoluer le nombre de policiers 
municipaux de 9 actuellement à plus ou moins 16 à 20 
policiers qui sillonneront les quartiers de Lambersart.

• Transition écologique, 
Plantation massive d’arbres. Deux micro-forêts vont être 
créées, soit 6200 arbres plantés d’ici la fin de l’année  
(sur deux parcelles de 750 m² situées entre la rocade et la voie 
ferrée à Verghelles ). 6000 autres arbres seront plantés  
sur l’ensemble de la ville. Objectifs : capter le carbone,  
rafraîchir la ville et améliorer le cadre de vie. 

• Les subventions aux associations de la ville  
ont également été votées, dans la presque continuité  
des années précédentes. 

• Un important débat a eu lieu sur la question du logement 
social à Lambersart. La ville en retard dans ce domaine,  
une amende de 160 000 € a été imposée pour non-respect  
de la loi SRU (25% de logements sociaux).

Cet été, les premiers conseils municipaux  
ont été consacrés au vote du budget !

La place de l’opposition 
renforcée !
Le Conseil municipal a également voté pour 
désigner les membres qui le représenteront dans de 
nombreuses commissions, associations, organismes, 
écoles... 

Une large place a été faite à l’opposition, 
conformément à la volonté de la majorité  
de faire mieux vivre la démocratie dans la ville. 

Un élu d’opposition préside la commission finances. 

Certains élus des groupes minoritaires seront les 
représentants titulaires de la ville dans les conseils 
d’école. 

À noter que désormais tous les élus : maire, adjoints, 
conseillers municipaux de la majorité mais aussi de 
l’opposition sont indemnisés dans le cadre de leurs 
missions. 

Les trois listes du Conseil bénéficieront  
du même nombre de signes pour s’exprimer librement 
dans le Lambersart info. 

Conseil MunicipalLe
Premières décisions



Une question, une idée, un projet ?  
Une seule adresse pour la démocratie participative :
jeparticipe@ville-lambersart.fr
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C’est en cours…C’est en cours…
Rue Braille
En se rendant rue Braille, l’adjointe à la démocratie participative  
a été interpellée par des habitants sur des sujets divers.  
“Ensuite, certains ont formulé l’envie de se mobiliser pour un mieux 
vivre ensemble dans leur quartier”. Résultat : deux rencontres ont 
déjà eu lieu. Une action de nettoyage a été réalisée dans le cadre  
du World Clean Up Day et le groupe va continuer à réfléchir  
à l’aménagement des espaces publics, à l’organisation de propo- 
sitions pour les habitants comme du soutien scolaire, des animations…

Au Pacot-Vandracq
Une rencontre d’échanges a eu lieu en juillet avec des utilisateurs  
du parc Borloo mais aussi des représentants de services municipaux. 
Les jeunes ont notamment manifesté le souhait de pouvoir se 
réunir pour pratiquer certains sports. Premier résultat : la pose 
d’une table de pique-nique. Dans l’année à venir, deux groupes de 
projet seront constitués : l’un pour réfléchir aux aménagements 
pour plus de convivialité au parc Borloo, l’autre pour travailler sur 
des équipements sportifs. “Je suis attachée à ce que le parc soit 
un lieu intergénérationnel”, souligne l’adjointe, c’est le cadre.

La démocratie 
participative est 
l’un des trois piliers 
du programme de 
la nouvelle équipe 
municipale. Qu’est-ce 
que c’est exactement ?
Il s’agit de gérer de manière 
plus collective la ville,  
en général. La démocratie 
participative est un objectif  
en soi mais surtout une manière  
d’être et de faire pour piloter  
les projets. Elle ne s’oppose pas 
à la démocratie représentative. 
C’est plus de transparence, 

plus de consultation, plus de concertation, plus de co-
construction, plus de co-décision. Ce n’est pas juste une question  
de principe, mais nous sommes convaincus qu’en travaillant 
ainsi, on favorise l’innovation, on évite de faire des erreurs,  
et on arrive à des projets plus aboutis.

Comment allez-vous choisir les projets  
qui méritent de la démocratie participative ?
Ce qui va déterminer le choix des sujets, c’est l’intérêt général. 
Dans le cadre de la démocratie participative, on ne traitera  
pas d’intérêts particuliers. Certains projets ne seront pas non 
plus soumis à la démocratie participative car on sait que  
c’est une attente ou ils sont dans notre programme, comme 
l’ouverture de la piscine au public. Surtout, il y aura des sujets 
sur lesquels on partira de la page blanche, d’autres non.  
À chaque fois, nous serons clairs sur le cadre et les attendus.

Comment allez-vous mettre ce principe en œuvre ?
En facilitant l’engagement des habitants, il faut que  
les citoyens puissent, selon leur emploi du temps et leurs 
envies, venir seulement 2 h sur un sujet ou porter un projet de A à Z.  
Il s’agit de proposer des moyens, des outils qui donnent envie 
aux gens de participer. Sur chaque thématique, il faudra 
trouver le format adapté, bien choisir le lieu, le jour, l’heure,  
le style de réunion… Pour cela, nous créons en mairie,  
une cellule hybride, appelée “la fabrique à Participation” 
composée d’élus, d’agents municipaux et de citoyens 
volontaires qui seront tous formés à l’animation de réunions 
mais aussi à l’accompagnement des porteurs de projets.  
La démocratie participative, c’est aussi créer les conditions  
de la proposition, de l’expérimentation par tous.

3questions
adjointe à la démocratie participative
à Héloïse Gerber

Projet rue de Lompret
Une large concertation a été lancée le 23 septembre concernant 
le projet sur le site de l’ancienne ferme rue de Lompret, au 
bord de la rocade. Chaque Lambersartois, qu’il soit riverain ou 
habite un autre quartier, est invité à y participer. Sur ces 6900 
m2, vendus par l’ancien propriétaire à un promoteur, des logements 
seront construits. “C’est un test de démocratie participative sur une 
opération privée”, note Héloïse Gerber. Prochaines rencontres :  
jeudi 15 octobre et jeudi 5 novembre. Ces réunions seront 
accompagnées de rencontres via le proxibus et du porte à porte.  
Plus de renseignements projetruedelompret@ville-lambersart.fr

C’est à venir…C’est à venir…
“Lambersart demain”
“Lambersart demain, c’est maintenant”, c’est un projet qui sera  
un temps de rencontres, d’échanges et de travail, organisé  
par des citoyens pour mettre en action d’autres citoyens.  
Un moment pour permettre aux Lambersartois d’exprimer  
leurs envies, leurs idées, de discuter, et de se lancer ensemble 
dans des projets. “Un temps de démocratie participative organisé 
de façon participative”, explique Héloïse Gerber.  Inscrivez-vous 
sur jeparticipe@ville-lambersart.fr

Les premiers sujets ouverts à la participation de tous : 
Réfléchir à l’avenir de la Villa des roses • Créer une Voie verte dédiée 
aux vélos et aux piétons • Repenser le plan de circulation (vélo, piétons, 
transports en commun, voiture) • Faire évoluer le site internet de la ville 
pour le rendre plus pratique et proche des habitants • Mettre en oeuvre 
concrètement la transition écologique • Étudier la création d’un parc à 
chiens.

Rue Braille Quartier Pacot-Vandracq

Je Participe
Donnez votre avis !



Projet  
Micro-forêts

6200 
nouveaux arbres 
à Lambersart

Micro-forêt, un concept nouveau et des écueils à éviterMicro-forêt, un concept nouveau et des écueils à éviter
Des questions reviennent 
souvent quand on évoque la création 
d’une micro-forêt : c’est quoi, pourquoi 
faire et c’est où ? 

Une micro-forêt, concept relativement 
récent en France, c’est une forêt 
conçue selon la méthode du botaniste 
japonais Miyawaki : une forêt faite 
d’essences indigènes qui pousse 10 
fois plus vite qu’une forêt classique 
mais qui produit également 30 fois 
plus d’oxygène et absorbe 30 fois plus 
de dioxyde de carbone, sans oublier 
qu’une micro-forêt offre une barrière 
sonore 30 fois plus efficace  
et accueille 100 fois plus de 
biodiversité. 

Alors, pourquoi se priver, surtout qu’il 
existe des terrains le long de la rocade 
Nord-Ouest notamment rue Pierre et 
Marie-Curie ? 

Quel objectif vous guide ?
Nous devons entrer dans le monde de demain. Pour la planète et pour 
maintenir notre qualité de vie, il faut réagir fortement. Beaucoup  de 
choses ont déjà été faites sous l’angle du fleurissement, et nous allons 
poursuivre, mais c’est aujourd’hui une nécessité d’apporter davantage 
d’attention à la place de l’arbre en ville dans notre politique Espaces verts,  
que ce soit par le biais des micro-forêts ou d’arbres isolés. Notre force, c’est 
de déjà disposer d’un “monsieur arbres“ dans les services municipaux, 
David Swaenepoel. 

Pourquoi renforcer la place de l’arbre en ville ?
Plus d’arbres, cela permet de stocker davantage de carbone, de fournir de 
l’oxygène, et également de lutter contre la surchauffe de la ville. Depuis 
quelques années, alors même que nous sommes dans le Nord de la 
France, nous commençons à souffrir d’épisodes de canicules de plus 
en plus durs à vivre, autant pour nous que pour les arbres. De plus, il est 
prouvé que le simple fait de voir des arbres nous apaise. Sans compter 
que les Lambersartois sont très attachés à leur patrimoine arboré, tant 
dans l’espace public que dans nos jardins. C’est pourquoi la commune de 
Lambersart souhaite participer à l’opération ”un million d’arbres en Hauts-
de-France” financée par la région. 

Quelle autre priorité pour vous en dehors des micro-forêts ?
D’une manière générale, nous souhaitons associer davantage les citoyens 
au renforcement de notre politique de l’arbre : du choix des espèces 
jusqu’à l’entretien en passant par les plantations. Le Lambersartois ne 
doit plus se considérer comme un consommateur, mais bien comme un 
“consomm-acteur” de l’espace public. 

Antoine Pierrot,  
adjoint  
à la transition écologique

“Plus d’arbres  “Plus d’arbres  
en ville,  en ville,  
c’est une nécessité”c’est une nécessité”

Alors que ce projet se met en place 
tout doucement en France, Lille 
s’est lancée dans l’aventure en 2019, 
Paris ou Nantes un peu avant, dans la 
métropole, la ville d’Halluin fait figure 
de précurseur. Autant dire que ses 
conseils en matière de micro-forêt 
pourraient s’avérer précieux. En effet, 
il y a une dizaine d’années de cela, dans 
le cadre de l’Agenda 21, elle a créé des 
espaces par années de naissances. Sur 
ceux-ci la ville a planté autant d’arbres 
que de petits halluinois poussaient 
leurs premiers cris (de 300 à 400 
arbres sur quelques mètres carrés). 
Dix ans plus tard, cette expérience 
tentée par Halluin nous montre à quoi 
ressembleront les micro-forêts de 
Lambersart. Leur objectif répondait 
au même que le projet lambersartois, 
à savoir amener la végétation dans 
la ville via un corridor écologique. 

A Halluin, les essences n’ont pas 
été choisies par hasard, elles sont 
toutes natives de la région et ont été 
proposées par le Conseil Botanique 
National de Bailleul. Toutefois, dix 
ans plus tard, il est conseillé d’éviter 
les arbres de haute-tige comme les 
peupliers par exemple. Autre constat 
qui demande une vigilance accrue, sur 
les deux sites, l’un a particulièrement 
mieux fonctionné, sûrement en lien 
avec la qualité de la terre, alors que les 
deux ont été arrosés abondamment 
lors des deux ou trois premières 
années. La ville d’Halluin conseille 
également de mettre en place un suivi. 
Chez eux il y avait le service « Soin 
des arbres », mais aussi un élu et un 
agent référent avec budget et matériel 
dédié et rédaction d’un rapport annuel. 
Maintenant que l’on connaît le concept 
et les écueils à éviter…y a plus qu’à !
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3 questions à 
David Swaenepoel,
David Swaenepoel, Espaces verts de Lambersart
Comment faire  une micro-forêt à Lambersart ?On va reproduire à l’identique ce qui se fait 

dans une forêt. On récupère des espaces, 
un terrain engazonné par exemple, auquel 
on donne une plus-value en reboisant. 
L’idée, c’est de planter 3 à 5 arbres au m²  
et ensuite on laisse la nature se développer. 
Certains arbres vont se développer dans 5,  
10 ou 15 ans. Une concurrence et une 
sélection va œuvrer naturellement,  le sol va s’enrichir.Concrètement  vous commencez quand ?Au début de l’hiver, notamment avec les 

écoles Pasteur et Desrousseaux, nous allons 

planter, aléatoirement, de très jeunes arbres 
et arbustes, mesurant 30 à 40 cm et cela 
après avoir préparé un sol retourné en 
profondeur puis amendé avec du compost 
organique. Les essences seront des chênes, des hêtres, des charmes, du merisier, que des 

essences indigènes que l’on retrouve dans 
la région !
Ça s’entretient comment ?Les deux premières années de la plantation, le site demande beaucoup 

d’eau, mais après cette étape, la micro-forêt 
s’auto-régule. Certains arbres auront 
besoin de soleil, d’autres de la pénombre, 
ils vont cohabiter et trouver leur place. 
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Tribunes
Au travail !
Le 2e tour des élections mu-
nicipales, c’était il y a 3 mois. 
Pour les 28 nouveaux élus de la 
majorité, l’été a été studieux, 
animé et passionnant. Nous 
avons pris nos marques, ren-
contré le personnel municipal, 
organisé des réunions dans des 
quartiers, reçu de nombreux 
Lambersartois, accompagné 
les associations, commencé  
à lancer des projets...

Nous avons immédiatement 
commencé à mettre en œuvre 
notre programme pour donner 
un nouveau souffle à Lambersart. 
L’équipe a essayé d’aller vite 
et a déjà pris de nombreuses 
décisions : l’ouverture de  
la piscine à tous, la plantation 
de 6200 arbres, une première 
table de pique-nique au parc 
Borloo, le lancement d’une 
concertation sur l’avenir de  
la ferme rue de Lompret, le vote  
d’une aide pour les commerçants... 
Avec toujours une même 
exigence : écouter, dialoguer, 
débattre. Nous le croyons : les 
habitants, les agents muni-
cipaux, les élus, tous ont des 
idées pour rendre la ville plus 
verte et plus conviviale.

Ce n’est que le début, bien sûr, 
et il y a beaucoup à faire mais 
cette façon de gérer la mairie 
est essentielle pour nous. Nous 
comptons sur vous pour nous 
aider, nous interpeller...  
Pour construire ensemble, tout 
au long de ces six ans de mandat, 
le Lambersart de demain.

C’est la rentrée
Nous espérons que vous l’avez 
abordée dans les meilleures 
conditions malgré les difficultés 
actuelles. Les élus de  
“Lambersart avec vous”  
débutent ce mandat avec 
sérénité et la ferme volonté 
de défendre vos intérêts en 
adoptant une attitude apaisée 
et républicaine. 

Ces élections, marquées par 
une abstention record, ont 
permis à une nouvelle majorité 
d’être légitimée par 19,7 %  
des Lambersartois. Nous avons 
5 élus décidés à défendre  
vos intérêts dans le respect  
de nos valeurs. Nous mesurons 
pleinement les enjeux de notre 
ville, ses atouts à préserver  
et les défis à relever pour  
préparer l’avenir dans tous  
les domaines de votre vie 
quotidienne (sécurité, écologie, 
seniors, enfance…). Ils ont voté 
le budget tout en regrettant  
la décision du Maire de stopper 
les investissements de vidéo 
protection. La démocratie  
collaborative est notre méthode 
et nous continuerons à travailler 
dans ce sens avec vous. 

Christophe CAUDRON est élu 
dans la majorité de la Métropole 
Européenne de Lille et il aura  
la facilité de défendre les dossiers 
de notre ville, alors que le Maire 
siège dans l’opposition. 

Hélène ALTIDE, Clotilde SCHER-
PEREEL, Stéphane ACQUETTE, 
Pierre REYNAERT et Christophe 
CAUDRON seront constructifs 
et vigilants. 

La crise est là ! 
Nos élus Pierre-Yves PIRA  
et Catherine GILLERON  
entendent assurer une opposition 
constructive et vigilante.  
De la vigilance, il en faut car  
les sujets brûlants sont là.   
Les effets dévastateurs  
de la crise économique et des  
politiques gouvernementales  
actuelles, amplifiés par la casse 
du service public, renforcent  
les inégalités : une école publique 
maltraitée, une jeunesse  
oubliée, un chômage qui explose, 
une réduction des libertés  
publiques, une réponse répressive 
et violente exercée sur les plus 
vulnérables, des salariés et des 
retraités de plus en plus  
précarisés, mais la bourse va bien ! 

Les prochains mois seront 
décisifs. Les communes doivent 
répondre aux besoins sociaux 
des populations et engager  
les mesures indispensables  
en matière de transition  
écologique. Ces actions doivent  
être combatives. Face à la crise, 
il faut des services publics 
forts. À Lambersart, il s’agit  
de les reconstruire.  

Le budget doit traduire  
une vision d’avenir claire  
et des ambitions sociales  
et écologiques fortes. Le projet 
porté par la majorité demeure 
encore flou. Notre groupe sera 
donc vigilant : aucun Lamber-
sartois ne doit être laissé pour 
compte. Nos devenirs sont liés.

Groupe “Un nouveau souffle 
pour lambersart” 
unnouveausoufflepourlambersart@
gmail.com

Groupe “Lambersart avec vous” 
contact@lambersart-avec-vous.fr

Groupe “Lambersart sociale, 
écologique et solidaire”
lambersart.sociale.ecologique@gmail.com  
06 56 74 70 82
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Les photos du mois sur Instagram 

Facebook au carré !

villedelambersart #fetedelarbre villedelambersart #canteleu @ga_lys #vivelambersart

Le saviez-vous ?

1 674
C’est le nombre d’abonnés sur le groupe 
facebook  “Zéro Déchet Lambersart”.
Chaque mois, vous êtes plus de 100  
nouveaux membres à nous rejoindre,  
merci !

Je cherche à m’inscrire au club 
loisir de volley-ball  
de Lambersart, qui contacter ?

MER. 09:12

SUR MESSENGER

VOUS NOUS AVEZ 
POSÉ LA QUESTION !

Bonjour,

Pour retrouver toutes les  
informations sur les associations, 
vous pouvez retrouver le guide 
des associations, en ligne, sur 
www.lambersart.fr
Des versions papier sont  
disponibles en mairie.

Merci à vous et bonne journée !

Vous avez des idées concernant les réseaux sociaux ?  
Vous aimeriez voir apparaître de nouveaux sujets,  
des nouvelles façons de les traîter ? 
Envoyez-nous vos suggestions à l’adresse suivante : 
lambersartinfo@ville-lambersart.fr

VOUS AVEZ LA PAROLE !

Avez-vous remarqué du chan-
gement sur nos publications ? 
Les photos utilisées sur la page 
Facebook de la Ville sont désor-
mais au format carré.

Vous êtes nombreux à utiliser 
vos téléphones portables 
pour lire nos publications et 
ce format s’adapte parfaitement 
à vos écrans.
Le logo de la Ville est également 
apposé sur chacune des photos 
certifiant ainsi que l’information  

provient bien du ser vice  
communication de la Ville.

RÉSEAUX SOCIAUX

Le post plus que top c’est celui du 
1er avril où nous avons revisité les 
événements de la ville de manière 
confinée ! Nous avons remporté un 
hashtag d’argent aux rencontres du 
numérique, décerné par l’Observa-
toire social média des territoires et 
Cap’com. Le hashtag est un prix dé-
cerné pour reconnaître les meilleures 
actions en terme de communication 
publique numérique. Merci au jury de 

l’Observatoire, composé de communicants publics pour cette 
belle récompense !

LE POST AU TOP...



Culture
EXPOSITION

SPECTACLE
02 OCTOBRE • 20H

“Faute de frappe”  
Salle du Pré Fleuri 
Spectacle de Juliette Kapla. L’artiste est venue pour 
chanter, mais sa voix n’en fait qu’à sa tête. Le personnage 
parle tout le long du spectacle dans un  langage dyslexique, 
tissé de lapsus... 
> 4,5 et 3 €. Tout public à partir de 8 ans. Sur réserva-
tion au Pöle Animation, service Culture, 03 20 08 44 
44, ou au Colysée, 03 20 006 006. 

CONFÉRENCE

SPECTACLE

18 OCTOBRE • 15H ET 16H30

“L’heure de la lecture” - Colysée 
Par la compagnie du Créac’h. Un comédien et un musicien 
mettent en voix des albums pour les petits, autour de la 
forêt. Dans le cadre de l’exposition Bois. 
> 2 €. À partir de 3 ans. Sur réservation au Colysée, 
03 20 006 006. 

CINÉMA

06 OCTOBRE • 14H

“Montmartre” - Ferme du Mont-Garin 
Club Nord Madame
> Renseignements : 03 28 52 83 75 

ATELIER
08 OCTOBRE. • 18H À 20H

“Café littéraire” - ** 
Thème : Simenon 
> Information et inscription: agneshuynh@outlook.fr 

Sorties

JUSQU’AU 29 NOVEMBRE

“Bois” - Colysée 
Plus d’infos en pages 14-15. Visites guidées de l’exposition 
les samedis 3 et 17 octobre, gratuites, sur réservation. 
> Du mercredi au samedi de 13h à 18h; le dimanche de 
13h à 19h, tel 03 20 006 006 

SPECTACLE
27 SEPTEMBRE • 16H
“Dimanche au bord  
de l’eau” - Terrasses du Colysée 
Que sais-je, par la Coopérative de projets l’Amicale. Dès 
son plus jeune âge, Octave a tout appris avec des tutoriels, 
faisant de lui une sorte d’enfant sauvage 2.0. Aujourd’hui 
en 2042, avec Claude, ils poursuivent leur recherche 
effrénée de connaissances tous azimuts... Une petite 
fable humoristique et poétique de 30 minutes qui nous 
plonge dans la vague planétaire des tutoriels. 
> Gratuit. Tout public à partir de 8 ans. 

30 OCTOBRE • 19H

“Le génie des arbres”  
Salle A. Malraux 
Projection du documentaire réalisé en 2020 par Emma-
nuelle Nobécourt. La science met en lumière dans ce 
film le rôle inestimable des arbres. Suivi d’un débat avec 
Bruno Moulia, directeur de recherches à l’INRAe  (Institut 
National de Recherches pour l’Agriculture, l’Alimentation 
et l’Environnement) de Clermont-Ferrand. Dans le cadre 
de l’exposition Bois. 
> Gratuit. Sur réservation au Colysée, 03 20 006 006. 

ATELIER
1ER NOVEMBRE 
“Ateliers philo enfants- 
parents” - Colysée 
Ateliers par Virginie Gosset =, enseignante. À 14h, sur 
le thème «Ressenti et impressions face aux œuvres de 
l’exposition Bois». À 16h, sur le thème «Bois, Arbre, Vie. 
Peut-on dire que l’homme et l’arbre sont liés?». Durée 1h. 
Dans le cadre de l’exposition Bois. 
> 2 € l’atelier. À partir de 8 ans. Sur réservation au 
Colysée, 03 20 006 006. 

Promenades
D’AUTOMNE

PATRIMOINE 10 ET 11 OCTOBRE
Comme chaque année, la ville organise des promenades à la découverte de Lambersart en octobre. Samedi 10, à 15h,  
la promenade à vélo “La mémoire des deux guerres mondiales” vous emmènera de la place de la victoire au cimetière allemand  
du Mont Garin, en passant par la tombe du Soldat Inconnu à Canteleu. Dimanche 11, choisissez à 10h la promenade  
à pied du Canon d’Or, ou à 15h, la promenade de Canteleu, et découvrez l’histoire, les anecdotes et le patrimoine de ces quartiers.
> Tarif : 2€. Inscription obligatoire au service Culture, Pöle animation, tel 03 20 08 44 44 poste 546 ou au Colysée, 03 20 006 006. 
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SPORT 27 SEPTEMBRE
Les 35e Foulées lambersartoises se dérouleront ce dimanche 27 septembre. La ville de Lambersart, avec le soutien  
de Lambersart Athlétisme, organise pour cet événement deux courses (5 et 10 km), un challenge 2024 mètres, et une 
randonnée roller avec le Roller Club Sport Lambersart. Il n’est plus possible de s’inscrire pour participer, mais n’hésitez pas 
à venir encourager les coureurs sur les parcours dimanche matin. Les départs, de 9h15 à 11h15, ont lieu avenue du Colysée, 
les parcours empruntent l’avenue de l’Hippodrome et les berges de la Deûle, et les arrivées ont lieu sur la piste d’athlétisme 
du stade Guy-Lefort. Merci de respecter strictement les gestes barrière et de porter obligatoirement un masque. 

BRADERIE
04 OCTOBRE • 7H À 14H

“Braderie de Verghelles” - 
Quartier Verghelles 
Association des habitants du quartier de Verghelles

ANIMATION

ANIMATIONS
10 OCTOBRE
“Journée Nationale du 
Commerce de Proximité” - 
Dans vos commerces lambersartois 
Lire page 5 
> Renseignements : www.lambersart.fr 

Ciné
10 JOURS SANS MAMAN 
8 MARS : 15H / 9 MARS : 18H / 10 MARS : 15H ET 20H30
LE BONHEUR DES UNS…

Loisirs
ATELIER

30 ET 31 OCTOBRE • 14H À 17H

“Journées Halloween” - Colysée 
Sculptures sur citrouille, dégustations et ateliers créatifs. 
> Gratuit. Sur réservation au Colysée 03 20 006 006 

Événement
ANIMATIONS

26 SEPTEMBRE : 20H30 / 27 SEPTEMBRE : 17H / 29 
SEPTEMBRE : 14H30 ET 20H30
POLICE
26 SEPTEMBRE : 17H / 27 SEPTEMBRE : 19H30 / 29 
SEPTEMBRE : 17H
YAKARI, LE FILM
26 SEPTEMBRE : 14H30 / 27 SEPTEMBRE : 14H30

Foulées
LAMBERSARTOISES

26 SEPTEMBRE, 10 ET 24 OCTOBRE •  
15H À 17H

“Tricot”
De 6 à 106 ans, venez apprendre à tricoter pendant une 
demi-heure, une heure, entre amis, en famille… Le fil à 
tricoter est fourni, les aiguilles sont prêtées. 
> Gratuit. Renseignements : 03 20 006 006 

BAL

03 OCTOBRE • 20H

“Bal des ados” - Chez vous 
Association Georges Delfosse
Le Challenge Georges Delfosse innove et propose cette 
année le samedi soir un bal des ados virtuel, crise sani-
taire oblige, en direct sur Google Meet. Rendez-vous sur la 
page Facebook de l’association AssociationGDelfosse. 

BRADERIE
04 OCTOBRE • 7H À 14H

“Braderie du Canon d’or” - 
Quartier du Canon d’or - Pont Royal 
PACEL
Inscriptions au Dancing rue de Lille.  Pour les riverains le 
26 septembre de 10h à 14h et le 29 septembre de 15h à 19h. 
Pour les extérieurs, le 30 septembre de 10h à 14h et le 1er 
octobre de 15h à 19h. 

5 AU 10 OCTOBRE 

“Semaine Bleue”
Le programme de la Semaine Nationale des Personnes 
Agées en pages 12-13 
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PARCS PUBLICS / SQUARES
• BERGES DE LA DEÛLE 
• PARC DES CHARMETTES  

ET DE L’HÔTEL DE VILLE  
Av. Pasteur / Av. de Soubise

• PLACE DU DOCTEUR MARTIN
• SQUARE SENET Rue vaillant

• PLAINE DU COSEC Rue Marcel Rashia

• PARC JEAN-LOUIS BORLOO  
Av.du Général de Gaulle

• CASTEL ST-GÉRARD  
Rue de Lille / Rue Le Notre

COMMERCES
• INTERMARCHÉ Rue G. Eiffel

• MATCH Rue du Bourg

• MATCH Av. de Dunkerque

• CARREFOUR MARKET Rue de Lille

• CARREFOUR MARKET Av. de Dunkerque

• CARREFOUR MARKET Av. de l‘Hippodrome

• LIDL Rue A.Bonte

MARCHÉS
• RÉPUBLIQUE Place de la République

• SOUTHBOROUGH Rue des Blanchisseurs

Carte
des lieux où porter le masque à Lambersart
Chaque mois, (re)découvrez Lambersart grâce à une carte.  
Ce mois-ci, actualité sanitaire oblige, nous avons recensé  
l’ensemble des lieux où il est obligatoire de porter le masque.  
Il est également obligatoire sur un périmètre de 50 mètres  
autour des établissements scolaires, des établissements  
d’enseignement artistique, des administrations,  
des salles de spectacle, d’exposition,  
des bibliothèques, et des lieux de culte.

Port du masque  
obligatoire


